

DEL EXTRANJERO

Inquebrantable actitud del Vaticano y el Quirinal

ROMA, 11. — La Prensa fascista continúa guardando el silencio más absoluto acerca de las negociaciones entabladas con el Vaticano.

Sin embargo, en los círculos políticos se oye decir que el Gobierno italiano no sentiría repugnancia en lamentar los actos de violencia cometidos, las ofensas a la persona del Papa y los asaltos aislados a determinados edificios que disfrutan del privilegio de extraterritorialidad; pero mantienen inquebrantable su punto de vista en lo que concierne al carácter político de las actividades de la Acción Católica y a la actitud y la actuación de sus miembros.

El Vaticano, por su parte, se mantiene no menos inquebrantable en afirmar el carácter religioso de la Acción Católica y sus opiniones acerca de la formación católica de la juventud.

Al mismo tiempo desmiente rotundamente, una vez más, cuantos rumores se han hecho circular sobre un proyecto según el cual la organización futura de las Asociaciones católicas tendría un carácter puramente nacional, bajo la dependencia de un cardenal italiano de la curia, sustrayéndolas de este modo a la jurisdicción del Santo Padre y dando así satisfacción al Gobierno italiano, que considera a la Santa Sede como un Poder extranjero.

El Sacro Colegio, unánimemente, como el clero y el obispo, se ha puesto a la do del Santo Padre en el plebiscito a que han dado lugar las persecuciones que sufre la Iglesia.

El Obispo de Piverno, saqueado CIUDAD DEL VATICANO, 11. — El "Osservatore Romano" denuncia que el Obispo de Piverno, en la provincia de Roma, ha sido devastado por las turbas, que rompieron la puerta de entrada, destruyeron el retrato del Papa, partieron un crucifijo, se apoderaron del dinero que había en algunos cajones y esparcieron por el suelo cuantos documentos hallaron, en su mayoría de carácter estrictamente secreto, arrastrando luego por las calles los escudos de armas de la curia. Con motivo de ello se ha presentado la oportuna denuncia ante la Questura.

INGLATERRA Para remediar la baja de precios LONDRES, 11. — Según el "Evening News", el señor Bruning habló con lord D'Abernon acerca de una acción eventual y combinada de los Bancos centrales de Europa, encaminada a remediar la depresión consecutiva a la baja de precios con una inflación de un treinta a un cuarenta por ciento.

El canciller del Reich añade el expresado diario—conferenció también con los representantes de las grandes industrias del hierro, del acero, de la mecánica y de los productos químicos.

Los señores Bruning y Curtius salieron por la noche con rumbo a Alemania a bordo del "Europa".

Macdonald habla de Chequers LONDRES, 11. — En la Cámara de los Comunes, el señor Macdonald, interrogado sobre las conversaciones de Chequers, ha dicho que no había más acuerdo ni decisión que las comunicadas en la nota oficial relativo a esa reunión.

Añadió que el Gobierno ha aceptado con placer la invitación dirigida por Alemania personalmente a los señores Macdonald y Henderson para realizar una visita a Berlín.

Preguntado el primer ministro si pensaba convocar una conferencia para la anulación mutua de ciertos compromisos o sobre una reducción hasta el límite posible, contestó que en las actuales circunstancias esa acción no tendría ninguna utilidad.

FRANCIA Para remediar la situación de Alemania. ¿Se aplazará la Conferencia del Desarme?

PARIS, 11. — El corresponsal del "Petit Parisien" en Ginebra dice que en los círculos alemanes se habla de la conveniencia de convocar una Conferencia económica, de programa limitado, en la que no se trataría del plan Young, sino simplemente de un nuevo estudio de los acuerdos de El Haya y la concesión de una moratoria al Gobierno de Berlín para los pagos condicionales de Alemania.

En los círculos interaliados se piensa que Alemania, para remediar su situación, necesita capitales efectivos y que el Banco Internacional de Pagos podría en lo que a estos capitales se refiere, dar ciertas facilidades al Reich, pero exigen garantías políticas serias y definitivas.

Por otra parte, y entre las personas bien enteradas, se comienza a hablar de un aplazamiento de la Conferencia del Desarme.

PORTUGAL

Detención de terroristas.—El "Diario de la Mañana"

LISBOA, 11. — La Policía de Investigación ha facilitado esta noche una nota a la Prensa, en la que se da cuenta de haber sido detenida una partida de malhechores, dedicada a la fabricación de bombas. Entre los detenidos figura un estudiante y dos de los complicados en los sucesos últimos, que arrojaron unas bombas desde el puente de Santa Justa. Se sabe también que tenían el propósito de cometer diversos actos de terror.

Todos los detenidos serán deportados en breve a una isla.

Asegúrese en los centros periodísticos que el "Diario de la Mañana", órgano del Gobierno, va a sufrir modificaciones en su alto personal. El director, señor García Pulido, marchará en breve a París, asegurándose que no volverá a ocuparse de la dirección del diario. Se encargará de la jefatura de la Redacción el conocido periodista don Armando Bonaventura.

ALEMANIA

Oposición a los nuevos decretos de Hacienda

BERLIN, 11. — El "Berliner Tageblatt" dice que los recientes decretos-leyes, en su forma actual, y por razones diversas, son rechazados por todos los partidos que tienen representación en el Reichstag.

Los partidos de oposición se proponen exigir su derogación, y los que apoyan al Gobierno, en una reunión celebrada ayer por la tarde, se mostraron, por mayoría opuestos a estos decretos-leyes, y a pesar de la intervención del ministro de Hacienda, aprobaron una resolución, declarando que si el Gobierno no modifica las cláusulas financieras y sociales que figuran en ellos, la convocación del Parlamento será inevitable.

BERLIN, 11. — Los asuntos de política interior, especialmente los decretos-leyes son objeto de la crítica más viva por parte de los elementos de la extrema izquierda.

Según la opinión general, las nuevas cargas que estos decretos imponen a los contribuyentes, especialmente a la clase trabajadora, se consideran excesivas, y se cree que no son soportables. Por ello, los obreros y empleados alemanes piden una reducción de sus cargas.

Comentarios a las declaraciones de Briand sobre las reparaciones

BERLIN, 11. — Las declaraciones hechas ayer por el señor Briand en la Cámara acerca de la cuestión de las reparaciones han tenido repercusión en los círculos políticos berlineses, donde se dice que representan el antiguo punto de vista francés acerca de los tratados.

Se añade que el llamamiento dirigido al país con motivo de la promulgación de los decretos-leyes contiene la declaración del Gobierno del Reich de que el plan Young no ha representado para Alemania el alivio de cargas que se esperaba.

Para obtener esa mejora de las cargas dentro de la esfera del plan Young, Alemania tiene completa libertad; pero para una revisión del citado plan es necesario naturalmente, que se celebren conversaciones con las diversas partes contratantes.

El Reich pedirá moratoria para el pago de las reparaciones

BERLIN, 11. — Autorizadamente se sabe que el Gobierno piensa aplazar la petición de moratoria hasta después de que se marche el secretario de Estado norteamericano, Mr. Stimson, entre el 21 y el 28 de julio.

Siete muertos y cuatro heridos por una explosión

BRESLAU, 11. — En una mina próxima a Neurode se produjo anoche, poco antes de las once, una explosión de ácido carbónico.

A consecuencia de ella quedaron muertos siete mineros y gravemente heridos otro cuatro.

El mensaje del señor Maciá

BARCELONA, 10. — A las seis y media de la tarde se constituyó la Diputación provincial en la Generalidad. Abierta la sesión, la Corporación en pleno fué a buscar al presidente de la Generalidad, señor Maciá, el cual ocupó la presidencia y leyó un mensaje, que entre otras cosas, dice:

"Sería la realización máxima de mi ideal que las palabras que pronuncio en este acto marcase un límite en la ruta de Cataluña hacia la reivindicación de sus libertades, como expresión vital del despertar de las diferentes nacionalidades, bajo la República, que viera pronto latir con ritmo peculiar los corazones de los pueblos, bajo la carne joven de la nueva Iberia. Nunca

como ahora este deseo está tan cerca de su consecución. La República ha removido el ambiente, dejándolo puro y limpio, y fijando y aclarando los sentimientos de los hombres, y estableciendo un orden en el cual los ideales de libertad triunfan.

La política de nuestro país está en un momento culminante, y espera ver satisfechos sus anhelos tradicionales.

Obtendremos el trofeo de la victoria por fervor cívico y de los más altos sentimientos de libertad. Entre el triunfo de nuestra tierra y la compenetración de este triunfo hay como una significativa lógica de la historia de la Cataluña liberal y democrática. Ni podía ser de otra manera, ni fuera razonable ahora que no sucediera así. El primer paso de la legislación constitucional de la República debe ser—todo hace creer que será—restituir el derecho tradicional al pueblo que ha sido en la historia conjunta de los países hispánicos el primero en liberalidad y democracia".

Después de decir que Cataluña ha sido siempre profundamente liberal y democrática, pasa el señor Maciá a hacer historia detallada de la evolución de las libertades del pueblo catalán.

Dice después que el estado de las cosas en España, les llevó a la reunión en San Sebastián, donde se selló el pacto que había de llevar la libertad a todos los pueblos de la Península. Lo que todo el mundo creía que no podía llegar sin una revolución sangrienta, vino por la voluntad popular, cívicamente manifestada, en las elecciones del 12 de abril último. En Cataluña el triunfo de los antidinásticos fué tan abrumador, que dos días después, en esta histórica casa, proclamó por la voluntad popular la República catalana, como Gobierno integrante del provisional de la República, que horas después se propagaba a toda España.

En cumplimiento del pacto de San Sebastián era preciso esperar a que las Cortes aceptasen el estado de cosas que de hecho se creó en Cataluña y fieles a nuestra palabra, parlamentamos con los tres ministros que el Gobierno provisional de la República nos envió. Ante el período transitorio se concedió a la Generalidad algunas delegaciones, como anticipo a las concesiones más amplias que más tarde se darían".

Habla después de las concesiones hechas en cuestión de enseñanza, materia económica y de trabajo, que a pesar de las buenas disposiciones no han tenido realización lo que no les impidió intervenir en los conflictos plateados, inspirándose en un espíritu de justicia y equidad.

"Esta Asamblea se ha constituido para redactar el estatuto catalán y para convocar las elecciones por el único procedimiento posible, visto lo perentorio del tiempo".

Se despide de los diputados, diciendo que han de realizar una obra de conjunto con el Gobierno, pues representa la voluntad decisiva de Cataluña, que será base del Código que regirá sus destinos, y que podrá colaborar con los pueblos hermanos.

"Trabajad, por tanto—dice—, con el entusiasmo que contagia el patriotismo más puro, y escuchad en vuestro interior la voz profunda del "seny" racial, que en vuestra labor sea expresión viviente de las aspiraciones seculares de nuestra Cataluña, para hacer una patria liberal democrática y socialmente justa".

NOTICIAS DE AVIACION

LISBOA, 11. — En el vuelo de Le Brix y Doret éstos han alcanzado una velocidad media de 150 kilómetros por hora. Se asegura que intentarán en breve batir el record de distancia en línea recta. Probablemente tratarán de llegar de París a Tokio sin tomar tierra.

Por otra parte, parece que el aviador Bousotrot, a quien pertenecía el anterior record de duración en circuito cerrado, se propone recuperar el record que acaban de arrebatarse Le Brix y Doret.

Se calcula que Le Brix y Doret han obtenido al batir el record, entre primas de carácter industrial y otros premios, un millón de francos.

Un accidente ROMA, 11. — Un avión de reconocimiento de la base de Cinisello ha caído a tierra. Ha quedado muerto el piloto y ha resultado con heridas leves el observador.

La expulsión del nuncio en Lituania

VARSOVIA, 11. — Comunican de Kowno que a consecuencia de la expulsión del nuncio, monseñor Bartoloni, el ministro de Lituania cerca del Vaticano, que se encuentra en Kowno, regresará a Roma inmediatamente.

ROGAMOS A NUESTROS SUSCRIPTORES SE SIRVAN COMUNICAR A LA ADMINISTRACION DE ESTE DIARIO CUALQUIER DEFICIENCIA QUE OBSERVEN EN LA RECPON

DE SOCIEDAD

Pasado mañana, sábado, festividad de San Antonio de Padua, celebrarán sus días las marquesas de Caicedo y Villa Antonia; condesas de Baciocchi (nacida Vejarano y Cabarrús), Alcubierre, Clavijo y Zenete; vizcondesas de San Antonio y Villandrando; señoras de Areces, Bermúdez de Castro y Sánchez de Toca (nacida Bernales), Bruguera, Muguero y Pierrad, viuda de Francos, Llanos y Torriglia, viuda de Sagera (don Luis), Núñez de Prado, viuda de Ruano (don Juan José), Ruiz Jiménez y Vega Seoane; señoritas de Drake de la Cerda Pardo y Jiménez, Peretti de la Roza y Velasco; ex ministro señor Goicoechea duques de Amali y de Terranova; marqueses de Albaida, Bejamar, Casa Real de Córdoba, Donadio, Fuensanta de Palma, Gómera, Irún, Lagarda, Linares, Magaz, Malferit, Mendigorría, Pílares, Portago, Samá y Vinent; condes viudo de Albiz, López Muñoz, Munter, Perecamps, Valmaseda y Villanueva de Perales; vizcondes de Amaya, Ros y Mendiñeta; barones de Andilla, Carondelet y Champourcin, y señores Abal, Barroso y Sánchez Guerra, Becerril, Bustos y Ruiz de Arana, Cánovas y Vallejo, Casani, Cavanillas, Comyn, García Vallejo, Chapa, Estrada, Fernández Bordas, Fabié Ferreras, Figueroa y Fernández de Liencres, Flores, Gamoneda, Garay y Vitorica, García Noblejas, Gómez Vallejo, González Echarte, Hoces y Losada, Ibarra, Jordán de Urries, López Roberts, Machimbarrena, Martín Montis, Micó, Maura y Gamazo, Melgarejo, Moral, Moya y Castón, Muguero, Pérez Caballero, Ramírez de Saavedra, Sacristán, Torres Orduña, Valcárcel, Valdés, Vargas Machuca, Villalba y Weyler.

En Vigo ha sido pedida la mano de la bellísima señorita Conchita San Román y Melagorriaga para el capitán de corbeta don Gabriel Fernández de Bobadilla.

La boda se celebrará en el próximo mes de julio.

En la iglesia parroquial de Santa Bárbara se celebró ayer a las cinco de la tarde la boda de la bellísima señorita Asunción Guitián y Viñes con don Rafael Fernández Shaw e Iturralde.

Apadrinaron a los contrayentes doña Cecilia Iturralde, madre del novio y viuda del que fué inspiradísimo poeta señor Fernández Shaw, y el tenedor de libros de la Central del Banco de España, don Jesús Guitián, padre de la desposada.

Después de la ceremonia los numerosos y distinguidos invitados que a ella asistían se trasladaron al Palace Hotel, donde se les obsequió con una bien servida merienda.

Los nuevos señores de Fernández Shaw que recibieron muchas felicitaciones, han emprendido un viaje de novios.

Juicios ajenos

En más de una ocasión hemos lamentado el espectáculo del Ateneo de Madrid convertido en "club" político propicio a todas las exaltaciones revolucionarias y esa lamentación ha de ser forzosamente la de hoy y, desgraciadamente tal vez sea también la de mañana.

No nos parece mal que en aquella tribuna abierta a todos los vientos y que a nuestro juicio debe estarlo más cada día se oigan todas las opiniones aun las más exaltadas; pero nos parecería mal que después de oírlas se oyese también la discusión y la controversia que antes parecían lo más típico y característico de la "docta casa" allí pueden y deben ser oídas todas las opiniones y en contraste más con otros y el camino que ahora se sigue no es tal: antes sin perjuicio de las conferencias en el trabajo más importante era el de las secciones: ahora ocurre lo contrario: las secciones callan y en cambio los conferenciantes hablan, quizás demasiado porque no encuentran contraditores.

El mayor mal, efectivamente, está en que todas las conferencias tienen la misma orientación, una orientación francamente comunista indicadora de que el Ateneo sigue, fatalmente, un camino fácil de prever en que el radicalismo irá extremándose más cada vez y de un modo irremediable.

Todo el programa del Ateneo parece resumirse en una frase del presidente pronunciada por el señor Azaña, siendo ya ministro de la Guerra: "Ya tenemos la República; ahora haremos la revolución".

Pero falta a ese programa un complemento indispensable: saber de un modo concreto qué revolución ha de hacerse y hasta dónde ha de alcanzarse.

Si nos atenemos a las palabras, generalmente acogidas con estruendos y unánimes aplausos, cuando estamos en la situación en que ahora está Rusia, como Rusia misma, aun no habremos aca-

bado de revolucionar. En las revoluciones, naturalmente y esto es lo que suele hacerlas ineficaces y la mejor y más conocida prueba está en la francesa, siempre hay un mas allá; pero ese mas allá es siempre hipotético: los pueblos tienen, y no deben olvidarlo los revolucionarios españoles, un límite de resistencia a la revolución como tienen un límite de resistencia a la tiranía y cuando los revolucionarios o los tiranos intentan rebasar ese límite, surge fatalmente la reacción.

Desde luego, el régimen republicano, tal como hasta el día 14 de abril lo concebían muchos de los oradores ateneístas y aún el mismo Gobierno actual no obstante las exageraciones demagógicas del señor Azaña parecen ya suficientes a los oradores actuales y a su entusiasta público y uno de los más recientes conferenciantes, el señor Nin, ha dicho terminantemente que el Gobierno más aún; que la República española no podrá hacer la revolución, que los comunistas quieren porque ésta ha de ser obra del proletariado constituido en Gobierno dictatorial a semejanza de los soviets de Rusia. "Es necesario, añadió; a tal intento crear la organización y el partido, inexistentes en su ineficacia actual y obtener el poder por los métodos antiparlamentarios, antidemocráticos, puramente subversivos de la revolución rusa".

¿Es ni puede ser ese el pensamiento actual del Ateneo de Madrid? Juzgando por la casi unanimidad y el calor elevado de los aplausos con que son acogidas semejantes manifestaciones podría pensarse que sí; pero es evidente que esas manifestaciones de entusiasmo son sólo de una minoría: qu la inmensa mayoría de los ateneístas no asisten a esas secciones y que aún los mismos elementos del Ateneo que está en el Poder y que deben su presencia en él no a medios antidemocráticos y subversivos empleados por una clase sino precisamente a todo lo contrario, que es precisamente lo que significa la historia toda del Ateneo, no pueden suscribir so pena de negarse a sí mismos negando al mismo tiempo el carácter fundamental de la institución.

En ese caso, como en tantos otros, falta lo que el señor Sánchez Guerra, en su discurso electoral en Córdoba ha señalado como fundamentalismo nacional: la ciudadanía, la que echó también de menos Morgan ante los incendios que mancharon inútilmente los comienzos de la segunda República española ya que no consiste sólo en votar un día, sino en actuar antes de que la rotación llegue para que no se dé en un ambiente escarnecido y para que no puedan caber dudas acerca de su significación, como ahora ocurren cuando se trata de examinar las consecuencias de la realizada el 11 de abril.

El naufragio de un submarino

LONDRES, 11. — En la Cámara de los Comunes el primer lord del Almirantazgo, señor Alexander, ha dicho que según le comunica el jefe de la flota China, cinco oficiales y 30 marineros del submarino "Poseidon" han sido salvados. Hoy fueron extraídos a la superficie otros tres marineros que fallecieron poco después, y otros 18 han desaparecido. Todos fueron recogidos por un vapor chino a excepción de seis marineros, que lograron salvarse utilizando salvavidas y que fueron recogidos por los botes de salvamento de los navíos ingleses. Dos de aquellos últimos han sucumbido. En comunicación con ocho tripulantes. Hay otros diez que no podrán ser salvados.

WEI-HAI, 11. — Parece que el submarino "Medway" ha conseguido entrar en comunicación con ocho hombres que se encuentran encerrados en una de las cámaras del "Poseidon" y que espera salvarlos; pero no hay esperanzas ya de retirar con vida a otros diez, encerrados en otra cámara del submarino hundido. Un remolcador japonés, de estación en esta base naval, espera poner de nuevo a flote al "Poseidon" antes de veinticuatro horas.

Muerto en riña

LEON, 11. — Esta tarde se encontraron en una calle de esta capital el chófer Laurentino Fernández y el fogonero Pedro Méndez Barracera; que iba con su cuñado Rafael Sarabia. Estos pidieron al chófer la devolución de un retrato que poseía de una hermana de Pedro, originándose con este motivo una riña. Laurentino disparó tres tiros sobre Pedro, que falleció a los pocos momentos. Uno de los proyectiles alcanzó a Nicolás Río Costillas que pasaba casualmente por allí, y quedó herido, de pronóstico reservado. El agresor huyó refugiándose en una casa, donde fué detenido por la guardia civil.

Conflictos sociales

Intento de asalto a un economato
BARCELONA, 11. — Ayer mañana se ha presentado en el economato del grupo de casas baratas Aunós, en donde se verifica el canje de vales para las comidas que se reparten a los obreros sin trabajo...

BARCELONA, 11. — En relación con los sucesos ocurridos en el Economato del grupo de Casas baratas, Aunós, de Casa Antúnez, ha redactado un atestado la Guardia civil que interviene, atestado que obra ya en poder del Juzgado de guardia. Se desprende el mismo que Pedro Torrens Vila, afiliado al Sindicato Unico, detenido por la Guardia civil, se había presentado en el cuartel de la Benemerita para librarse de las iras del público...

Los conflictos en Zaragoza
ZARAGOZA 11. — Continúan sin incidentes los conflictos sociales planteados.

Huelgan 2.960 obreros.
Los maquinistas y fogoneros del Norte telegrafiaron al jefe del Gobierno su actitud resuelta acerca de la separación de los individuos que realizan prácticas militares.

Malestar entre los obreros de la provincia de Córdoba

CORDOBA, 11. — El gobernador civil manifestó hoy a los periodistas que tenía noticias de que entre los obreros de algunos pueblos de la provincia reinaba cierto malestar y que había iniciado gestiones para resolver los problemas pendientes ocasionados con la crisis del trabajo. Añadió que había sabido que algunos individuos se presentaban en los cortijos requiriendo a los campesinos a abandonar el trabajo...

Huelga resuelta en Valencia
VALENCIA, 11. — Ha terminado la huelga de los obreros de la sección de metalúrgicos de la Casa Vich, a los cuales se les ha concedido un aumento de un 15 por 100 en los jornales hasta siete pesetas, del 10 por 100 en los de hasta 10, y de 10 en adelante, del 7 por 100. Los aumentos comenzarán a regir desde el día 8.

Huelga de cargadores del muelle
CARTAGENA, 11. — Se han declarado en huelga los obreros cargadores del muelle de la Sociedad Universal, que piden mejoras y aumento en los jornales.

Hay buenas impresiones acerca de la solución, pues los patronos se proponen acceder a la mayoría de las peticiones.

Los conflictos de Vizcaya
BILBAO, 11. — Los conflictos parciales planteados en la provincia continúan en el mismo estado. El gobernador, al res tablecerse la ley de Orden público, ha ordenado que se derogue la disposición suya, en virtud de la cual se limitaban las horas diarias de posible reunión hasta las ocho de la noche.

Huelga de pescadores resuelta
SAN SEBASTIAN, 11. — Los pescadores han formalizado su contrato de trabajo. Esta noche reanudarán sus faenas. Han sido libertados algunos pescadores que estaban detenidos por orden gubernativa.

AMERICA POR CABLE

Cuba.—Manifestaciones tumultuosas de estudiantes y obreros

SANTIAGO DE CUBA, 11. — Un grupo de estudiantes y gran número de obreros sin trabajo volvieron a cortar anoche el fluido eléctrico de la ciudad.

Después, cuando media ciudad estaba a oscuras desfilaron por las calles dando gritos de: "¡Tenemos hambre! ¡Dadnos pan!!"

Jefe de policía acusado de complicidad en un asesinato

SANTIAGO DE CUBA, 11. — El jefe de Policía Manuel Arnaz, durante el régimen militar de Ortiz, ha sido acusado de complicidad en el proceso sobre el asesinato de Fidel García, un camareiro de nacionalidad española.

Uno de los testigos ha declarado que el automóvil del jefe de Policía Arnaz condujo a la víctima al lugar donde se realizó el asesinato.

El señor Arnaz ha sido declarado en rebeldía.

MINISTERIOS

ECONOMIA

Visitaron al ministro señor Nicolau, una comisión de obreros de Villanueva del Arzobispo (Jaén), para rogarle vea el medio de que continúen los alojamientos hasta últimos de mes, en evitación de un posible conflicto social.

También estuvo hablando con el señor Nicolau otra comisión de pequeños labradores del pueblo de Bert de Marvan, que le interesó la pronta resolución de un expediente de socorros a los perjudicados por los pedriscos que han arrasado las cosechas dejándoles en la mayor indigencia.

El ministro se manifestó gratamente dispuesto a complacerlos.

Establecimiento en Madrid de líneas de autobuses

Ayer se reunió el Ayuntamiento en sesión extraordinaria para tratar del asunto de la concesión de varias líneas de autobuses y del tratamiento de basuras.

El conde de Vellellano antes de entrar en el orden del día, pidió que el Ayuntamiento gestionara del Gobierno que las sesiones de la Asamblea Constituyente se celebren en Madrid. El alcalde le contestó que el Gobierno está dispuesto a que así sea y, por tanto, es innecesario pedirselo.

Luego se entra a tratar el asunto de los autobuses. La discusión fué larga y movida. Tomaron parte en ella los señores Buceta y Madariaga, por un lado, y las señoras Muñio y Saburit, por otro. Por fin, el dictamen de la Comisión fué aprobado y, por tanto, Madrid volverá a tener servicio de autobuses, cuyas estaciones y cabezas de líneas estarán en sitios próximos a la Puerta del Sol.

de líneas estarán en sitios próximos a la Puerta del Sol.

Luego se estudió un dictamen relativo al proyecto de instalar en Madrid unas estaciones de tratamiento de basuras, para su cremación o fermentación. El señor Saburit, presidente de la Comisión que entiende en este asunto, defendió su punto de vista. Como ya muy tarde se suspendió la sesión, que proseguirá hoy.

El ministro de Hacienda habla de la necesidad de que las Constituyentes deliberen sin coacciones callejeras

El señor Prieto ha manifestado esta tarde que la libra se había cotizado entre 48,25 y 47,80.

A preguntas de un periodista dijo que había habido intervención. Explicó las reuniones celebradas para el consejo del Banco de España. Hay una absoluta confianza, dijo, en la operación de crédito que se realizará rápidamente en la forma conocida. Pero por si hubiese dificultades o lentitud, el consejo del Banco tiene perfilada otra operación. Puedo decirles que hoy quien manda en el Banco de España es el ministro de Hacienda, y que el Banco no ha ofrecido la menor resistencia a mis órdenes. La segunda operación serviría para cancelar la primera. Esto es que no son incompatibles. El producto de la operación será empleado en la siguiente forma.

En el rescate de las dobles concertadas actualmente por la banca privada y que están en poder del extranjero. Segundo: En que las dobles así rescatadas se amorticen necesariamente por parte de la Banca a sus respectivos vencimientos y en cuantía no menor del 20 por 100 de la cantidad inicial. De suerte que la liquidación total se verifique en un plazo no mayor de los 18 meses. Tercero, habrá de procurarse con todo empeño no concertar nuevas operaciones de digles y en el supuesto de que se conceda alguna será condición precisa establecer el necesario ajuste o seguro de cambio al objeto de que no deje de hacerse la extinción en el día preciso de su vencimiento. Cuarto, la contrapartida en pesetas producto del rescate se aplicará ineludiblemente a comprar divisas de oro para reintegrar al Banco los desembolsos hechos con cargo al citado crédito. Todo esto es el principio de una nueva política monetaria a desarrollar.

A preguntas de un periodista negó el ministro que se pongan dificultades a los turistas que llegan a España y dijo que ni siquiera se les revisan los equipajes. Respecto a las Cortes dijo: ¡Creo esta suficientemente claro el propósito del Gobierno al tener preparado otro local para las Cortes si las circunstancias lo exigen así.

Hay que decir con toda sinceridad que no se trata sólo del calor sino de la necesidad de evitar una deliberación sometida a presiones callejeras. Alemania en la última constitución se apartó de la capital. En un pueblo tan sensible como Madrid no se puede determinar que no se promueva la algarada. Si la asamblea encuentra un ambiente de absoluta libertad sin temor de desórdenes y el calor no aprieta mucho no habrá porqué desplazarse.

Algunos periodistas dan vueltos tremendos a la campaña sindicalista y comunista, y la participación de los ministros socialistas en el Gobierno da margen a que los elementos de extrema izquierda produzcan conflictos sociales para quebrantar nuestra posición. No podrán comba

Servicio médico de la Asociación de la Prensa

El ilustre cirujano don Victor Manuel Noguera, director del hospital de la Cruz Roja y profesor del Cuerpo médico de la Asociación de la prensa ha trasladado su domicilio a la calle de Sagasta, número 16, donde pasará consulta de tres a cinco de la tarde.

CRONICA DE SUCEOS

Se tira por el balcón para pagar a su adversario
Vicente Clemente Helgete y Basilio Verdura Esteban, nacieron en un establecimiento situado en un piso alto de la calle de Gil y Mon, número 6. Vicente salió a la calle y Basilio, para alcanzar a su adversario, se tiró del balcón a la calle, fracturándose una pierna y teniendo que desistir de sus propósitos bélicos.

LAS FIESTAS DE MADRID "El alcalde de Zalamea" en la plaza de la Armería

En la Plaza de la Armería se representó anoche "El alcalde de Zalamea", uno de los festejos organizados por el Ayuntamiento de Madrid para solemnizar la proclamación de la República.

El escenario, levantado dando frente a la Alameda, tuvo que ser utilizado sin terminar y la representación se dio casi a telón corrido, pues por defectos de tramoya, y por lo tanto, de organización, las cortinas no podían descenderse, no pudiendo el público apreciar el movimiento escénico en todos sus detalles.

En diferentes sitios de la plaza se colocaron potentes altavoces.

El insigne actor Enrique Borrás obtuvo un señalado triunfo, escuchando en los más emocionantes pasajes del inmortal drama ovaciones imponentes.

CAFES COLON
Se distinguen por su aroma y concentración
De venta: MONTERA, 25 (esquina a S. Alberto)

En la Dirección General de Seguridad

En la madrugada última, dijo a los periodistas el señor Galarza, entre otras cosas interesantes, que la Policía había detenido, convicto y confeso, a un usurero llamado Eugenio Vázquez Pérez, quien venía prestando a obreros, guardias y gente humilde dinero, con un interés usurario asombroso, puesto que hay quien ha recibido 500 pesetas y ha tenido que devolver dos mil.

Que varios funcionarios de la brigada social habían encontrado en Bilbao y en el sitio conocido por "El Peñascal", una caja de chapa, que contenía cinco revólveres, una pistola automática y varias cajas de cápsulas.

Por último, manifestó el señor Galarza que había impuesto una multa de 500 pesetas al periódico "La Epoca", por su obstinación en seguir llamando rey a don Alfonso de Borbón.

Espectáculos para mañana

ESPAÑOL.—A las 7 y 10,45, Fermín Galán.
CALDERON.—A las 6,45 y 10,45, La marcha de Cádiz y Agua, azucarillos y aguardiente.
CALDERON.—A las 6,45 y 10,45, El cantar del arriero.
MARIA ISABEL.—A las 6,45 y 10,45, ¡Todo para ti!
COMICO.—(Loreto-Chicote). — A las 6,45 y 10,45, Miss Cascorro.
El sábado, estreno de "La Marimar dona", de Ramos Martín.
RUENCARRAL.—(Compañía Alcoriza).—A las 10,45, El loco de la masía (es treno).
CIRCO DE PRICE.—A las 10,30, gran función de circo y campeonato de luchas grecorromanas.

-: Lotería Nacional :-

LISTA DE LOS NUMEROS PREMIADOS EN EL SORTEO CELEBRADO EL DIA 11 DE JUNIO DE 1931 (NUMEROS TORMADOS AL OIDO)

PREMIOS MAYORES

22.695 120.000 Línea, Huelva.
18.213 65.000 Madrid, Valencia.
7.172 30.000 Gerona, Córdoba.
9.513 20.000 Madrid, Mallorca.
5.593 2.000 Barcelona, Mallorca.
20.221 2.000 Madrid, Málaga.
26.458 2.000 Murcia, Andújar.
8.904 2.000 Madrid, Sevilla.
4.203 2.000 Madrid.
15.857 2.000 Madrid.
36.078 2.000 Sevilla.
28.996 2.000 Bilbao.
26.492 2.000 Gijón, Madrid.
21.291 2.000 Madrid, Málaga.

PREMIADOS CON 400 pesetas

DECENA
16 93

CENTENA
243 369 276 435 710 998 680 785 157 814
254 116 773 723 514 823 181 574 794 553
912 352 816 487 596 124 550 481 493
191 146

MIL
317 456 320 907 784 902 117 423 948 743
735 680 629 648 197 242 032 762 006 021
939 682 843 772 897 410 499 196 711 587
468 984 293 372 885 888

DOS MIL
013 349 448 787 486 032 155 872 729 268
408 445 610 082 042 545 762 300 502 732
810 563 596 319 916 597 646 332 751 201
950 487 388 631 592 853 752 811 979

TRES MIL
924 567 923 422 032 297 022 346 108 558
481 123 687 474 445 002 461 663 655 019

315 693 942 411 326 722 952 853 730 888
231 209 873 753 656 182 265 538 070 535
694 861

CUATRO MIL
392 987 172 435 756 796 121 746 104 932
940 291 887 728 356 119 062 693 856 874
736 394 302 085 878 707 488 473 872 346
171 133 046 412 689 429 518 995 540 714
189 859

CINCO MIL
575 587 863 879 338 774 806 778 633 375
097 310 597 581 118 838 713 614 895 255
057 425 394 676 875 272 794 117 583 179
817 237 808 805 451 270 234 422

SEIS MIL
374 943 152 957 770 707 367 281 432 498
998 780 477 759 290 185 972 410 083 399
574 390 912 067 564 211 785 412 842 111
670 831 101 935 132 629 332 583 435 224
891 590 663 047

SIETE MIL
070 524 956 222 088 531 185 097 718 231
469 021 646 896 811 457 107 639 662 902
798 254 765 114 086 570 442 043 425 788
892 039 111 490 296 216 463 417 252 001
833 464

OCHO MIL
224 862 046 279 212 093 606 514 342 545
939 697 931 842 231 073 249 018 835 317
161 885 029 527 523 426 419 695 325 482

NOUEVE MIL
686 928 080 174 044 525 100 369 993 139
624 351 540 247 362 070 186 224 181 308
670 404 229 621 394 637 557 135 485 141
323 398 934 453 166 161 948 658 425 967

DIEZ MIL
513 682 853 635 699 694 630 862 273 196
343 622 986 205 159 765 034 707 044 865
353 304 742 172 454 670 147 411 705 857
090 636 584 951 813 725 114 365 359 673
553 500

ONCE MIL
409 100 762 719 624 225 345 554 975 678
148 403 880 259 261 005 777 543 318 170
290 773 394 480 242 823 551

DOCE MIL
622 209 324 096 328 818 893 700 966 709
823 668 980 029 204 575 486 748 882 414
819 394 157 632 831 926 487 512 920 596
250

TRECE MIL
611 439 332 710 407 067 057 811 747 933
977 030 411 062 317 635 479 843 536 856
697 898 401 205 360 161 808 186 129 032
119 580 661 430 573 373 739

CATORCE MIL
023 763 925 347 884 229 418 831 001 143
352 790 716 835 760 373 170 275 472 643
597 888 997 456 504 130 819 083 562 141
017 962 145 567 965 985 950 619 070 354
265 111 740

QUINCE MIL
372 380 429 819 789 676 689 104 531 740
570 253 639 406 067 898 245 369 604 229
603 994 103 734 623 034 138 037 926 671
311 935 974 887 487 662 061 906 710

DIEZ Y SEIS MIL
102 654 952 759 784 389 623 077 646 476
747 418 428 892 677 681 188 015 695 088
627 894 755 566 582 593 982 054 887 168
918 514 540 937 948 345

DIEZ Y SIETE MIL
459 916 212 840 667 037 335 413 680 875
891 394 118 311 828 582 959 390 035 418
771 484 141 652 813 081 145 502 732 550
920 137 254 166 133 616 479 783 879 422
182 170

DIEZ Y OCHO MIL
741 458 252 811 021 958 663 402 574 921
675 591 017 634 193 882 288 825 360 650
780 437 477 209 267 232 517 043 752 074
386 522 834 205 113 660 956 552

DIEZ Y NUEVE MIL
343 027 392 042 576 659 375 061 421 422
031 701 840 487 473 393 053 602 206 353
398 128 106 054 164 557 722 104 871 547
462 807

VEINTE MIL
204 405 253 220 719 333 987 925 007 483

432 309 926 214 380 916 421 226 373 661
121 611 478 272 037 714 185 256 328 975

VEINTIUN MIL
267 408 669 332 313 052 696 773 405 828
741 454 776 017 238 968 996 974 992 231
146 276 904 545 515 835 497 510 124 714
674 369 352 123 066 292 363 955 181 792
051 428 794 795

VEINTIDOS MIL
179 134 501 575 561 804 802 434 833 958
545 029 641 631 664 320 396 887 159 492
471 465 404 796 119 898 900 526 839 900
105 450 799 610 863 963 342 595 264 520

VEINTITRES MIL
611 859 301 739 662 610 307 146 773 665
297 229 498 850 184 059 323 993 078 366
466 071 936 697 645 332 823 973 513 159
262 365 775 969 336 698 878 867 417

VEINTICUATRO MIL
817 162 365 956 847 665 661 614 318 398
519 399 715 348 045 211 729 827 018 921
572 255 997 092 482 622 789 833 769 108
438 078 561 365 701 149 269 223 491 158

VEINTICINCO MIL
088 542 284 225 104 041 459 579 769 776
459 926 089 788 829 626 611 374 386 025
192 144 496 310 773 249 867 325 851 342
847 432 525 856 753

VEINTISEIS MIL
190 151 805 625 169 013 294 729 449 337
005 612 147 591 447 000 588 523 391 785
945 679 578 956 107 326 735 475 837 734
021 079 126 110 630 216 298 879 493 613
550 019 330 512

VEINTISIETE MIL
443 993 982 598 342 462 597 634 671 006
938 204 085 566 077 156 306 058 990 831
421 211 748 186 137 968 029 904 585 932
143 014 322 946 847 516 077 540 299 071
528 346 986 675 142 916 851

VEINTIOCHO MIL
011 025 370 634 757 874 298 806 390 796
167 453 434 676 617 995 973 550 826 701
673 586 211 156 166 660 207 881 980 572
277 807 502 568 253 851 275 415 966 498
369 074 346

VEINTINUEVE MIL
278 982 655 657 316 332 517 505 200 345

807 415 379 224 025 161 747 726 752 319
096 094 074 700 219 500 986 533 434 043
303 541 689 659 903 441 980 633 459 778

TREINTA MIL
848 995 171 794 397 992 862 900 844 036
134 335 291 058 770 651 855 135 289 277
400 741 690 379 650 429 728 947 997 428
493 318 949 475 070 290 079 994 207 771
533 943 957 886 341 368 809

TREINTA Y UN MIL
297 927 756 842 004 428 975 341 243 560
283 494 566 445 838 595 678 952 628 789
395 124 926 239 453 308 325 889 612 619
407 931 537 768 485 332 951 383 955 657
660 661 836 536 024 299 306 621 723 892

TREINTA Y DOS MIL
315 107 336 655 376 200 229 653 681 817
080 547 861 814 846 950 643 691 571 802
506 378 419 039 793 929 637 361 639 777
402 496 785 704 151 142 261 304 270 775
483 202 664 107 510 222 060 898

TREINTA Y TRES MIL
080 159 810 027 634 519 211 515 720 506
137 897 820 374 923 772 668 804 234 430
597 765 123 088 252 056 388 679 352 962
959 839 158 471 274 653 337 410 511 143
629 966 213 178 659 695 750 386

TREINTA Y CUATRO MIL
203 404 823 734 786 999 564 497 813 689
777 903 369 923 356 722 233 617 453 478
373 517 284 558 603 217 646 787 571 912
200 921 060 528 334 870

TREINTA Y CINCO MIL
359 565 628 739 157 054 705 254 936 209
089 803 362 198 822 056 388 679 352 962
232 492 153 390 324 658 338 655 531 957
860 805 793 948 520 271 558 853 685 832
423 263

TREINTA Y SEIS MIL
162 589 053 650 816 7

Información política

Visita oficial a las fincas del Real Patrimonio

Anoche, en el ministerio de Hacienda, fue facilitada la siguiente nota:

Cumpliendo un deseo del presidente del Gobierno provisional de la República de visitar todas las fincas que pertenecieron al Real Patrimonio y que han sido incorporadas al Estado, ayer tarde se trasladó poradas al Estado, en compañía de don Niceto Alcalá Zamora, en compañía de los ministros de Hacienda y Gobernación, al Escorial, con objeto de visitar el Monasterio. Vieron, entre otros departamentos del inmenso edificio, la magnífica basílica y el paranimfo, y durante la permanencia en este último local se examinó la posibilidad de que en un momento dado, la posibilidad de que en un momento dado, si el calor apretara exageradamente en Madrid, pudieran congregarse allí, circunstancialmente, las Cortes Constituyentes. Las dimensiones del local, mayor en superficie que los salones del Congreso y del Senado, unidas a sus condiciones acústicas y a la temperatura verdaderamente agradable, que quedó bien contrastada en tarde tan calurosa como la de ayer, permiten que se insalten allí con cierta comodidad las Cortes.

En vista de eso, el presidente del Gobierno y los ministros visitantes encargaron al arquitecto señor Luxán, al servicio de la Dirección general de Propiedades, que haga un proyecto para la habilitación del paranimfo.

Desde luego, las Cortes habrán de reunirse en Madrid, como la convocatoria establece; pero si al avanzar las deliberaciones la temperatura dificultara la continuación de éstas, siendo como es propósito del Gobierno no interrumpirlas por ninguna causa, se ofrecerá a la Asamblea el traslado al Escorial y ella decidirá libremente sobre esta opción.

El paranimfo está rodeado de diversos locales destinados a salas de estudio, etcétera, que podrían facilísimamente ser utilizados para redacción del "Diario de las Sesiones", reuniones de Comisiones, salas de Prensa, etc.

Si las Cortes decidieran trasladarse durante algún período de su funcionamiento al Escorial, se establecería un servicio de trenes especiales, que habría de convenirse con la Compañía de los Ferrocarriles del Norte, así como servicios de automóviles.

Las autoridades de El Escorial, conocedoras de la visita de los citados miembros del Gobierno, ofrecieron por su parte toda clase de facilidades, garantizando de modo absoluto que no se alterarían los precios de la vida.

En el monasterio hay cerca de un centenar de habitaciones, ahora libres en verano por las vacaciones de los alumnos del Colegio, que podrían ser utilizadas para alojamiento de los funcionarios que hubiesen de prestar permanentemente el servicio en las Cortes.

Desde luego, el Gobierno se abstendrá de toda iniciativa respecto al traslado de las Cortes, limitándose a tener en estas condiciones de viabilidad esta solución, por si la Asamblea Constituyente quisiera aceptarla.

Entiende el Gobierno que el hecho de que durante dos o tres semanas se celebraran las sesiones en el paranimfo del monasterio de El Escorial, no causaría el más mínimo perjuicio a los intereses del pueblo de Madrid.

Los señores Alcalá Zamora, Maura y Prieto visitaron el Colegio de Carabineros, quedando muy satisfechos de la visita.

Acompañaron al presidente y a los ministros en su excursión el director general de Propiedades, señor Zavala; el director general accidental del Cuerpo de Carabineros general Soler; el comandante Cueto, secretario de la Comisión administradora de los que fueron bienes del Real Patrimonio; el delegado de Hacienda de Madrid, señor Riestra, y el arquitecto señor Luxán.

Durante la estancia del presidente y los ministros en el Colegio de Carabineros el coronel-director pronunció ante los alumnos palabras de calurosa adhesión al régimen republicano, a las cuales contestó con otras muy sentidas el señor Alcalá Zamora.

Las Cortes decidirán sobre su traslado a El Escorial

El presidente del Gobierno provisional regresó de la excursión a San Lorenzo de El Escorial a las ocho de la noche. Permaneció en su despacho muy poco tiempo.

Refiriéndose al viaje que acababan de realizar dijo que era el primero de una serie a todas las posesiones del que fue Real Patrimonio, entre ellas El Pardo, Aranjuez y Riofrio.

Acercas del traslado de las Constituyentes a El Escorial dijo que no era acuerdo definitivo, porque el Gobierno cumpliría estrictamente el decreto de convocatoria que fija la reunión en Madrid el 14 de julio. Si la Asamblea libremente decidiera celebrar sus sesiones en otro sitio, se procuraría que fuese en El Escorial, acondicionando en monasterio para este fin.

El presidente confiere con el comisario civil y el jefe de las fuerzas militares en Marruecos

El señor Alcalá Zamora recibió ayer al señor López Ferrer, comisario civil de Marruecos, y al general Cabanellas, jefe de aquellas fuerzas militares.

El general Cabanellas salió ayer mismo para Sevilla, donde hoy a las cinco de la tarde, recibirá al general Sanjurjo, que llegará a la capital andaluza a bordo del cañonero "Laya". Desde Sevilla se trasladará el general Cabanellas a Tetuán, y el general Sanjurjo estará en Madrid el viernes por la mañana.

El señor López Ferrer aguardará la llegada del general Sanjurjo para conferenciar con él y con el ministro de la Guerra.

Los Consejos de ministros se celebrarán durante el verano, en el ministerio de Hacienda

En lo sucesivo los Consejos de ministros se celebrarán en el ministerio de Hacienda por reunir condiciones poco apropiadas durante el rigor estival el palacio de la Presidencia, en el paseo de la Castellana.

El Consejo señalado para esta tarde, a las cinco y media, se verificará ya en dicho ministerio.

Los sucesos en el pueblo de Pastrana

El ministro de la Gobernación hizo anoche a los periodistas interesantes manifestaciones.

Le preguntaron si podía dárles noticias sobre los sucesos ocurridos en el pueblo de Pastrana, donde se había alterado el orden público y el ministro contestó:

—En dicho pueblo se presentó el delegado del ministerio de Instrucción Pública para recoger dos tapices propiedad de la iglesia de la Colegiata, con objeto de llevarlos a la Exposición de París. El pueblo se amotinó negándose a entregarlos y amenazando con quemarlos antes de que se los llevaran.

En vista de ello, el gobernador de la provincia se trasladó a Madrid para dar cuenta de lo ocurrido y manifestarme la posibilidad de que haya algunas derivaciones de responsabilidad para el arcepsive de la Colegiata, como promotor de la protesta.

El ministro averiguará si ello es cierto, en cuyo caso impondrá la correspondiente sanción rigurosa a los promotores, y si es el pueblo el que ha incurrido en ellas, se aplicarán enérgicas medidas.

—¿Se ha levantado el estado de guerra en Cádiz?

El señor Maura contestó que lo ignoraba.

También le preguntaron los periodistas sobre la actuación de la derecha liberal republicana, en relación con el partido llamado de Acción Nacional, y el señor Maura dijo lo siguiente:

—En estos dos partidos, aunque hay una gran afinidad en la parte de su programa que se relaciona con el orden, los dirigentes de la Acción Nacional han de prescindir de su monarquismo si quieren colaborar con la derecha republicana. Pero sobre todos estos asuntos pienso hablar extensamente en el mitin que se celebrará el domingo en Zamora, y en el que tomaré parte, en unión del director general de Seguridad, señor Galarza.

Combinación de gobernadores

El ministro de la Gobernación tiene preparada una combinación de gobernadores, que alcanza a siete provincias, entre ellas Toledo, Badajoz y Barcelona. En el Consejo de hoy el señor Maura llevará las propuestas correspondientes.

El mitin de Zamora

El mitin del próximo domingo en Zamora, en el que tomará parte el ministro de la Gobernación se celebrará en la plaza de toros de dicha ciudad, a las once de la mañana.

El discurso que pronunciará el señor Maura será importantísimo, pues hablará clara y extensamente de la actuación de la Asociación de la Prensa, ha trasladado su domicilio a la calle de Sagasta, número 16, donde pasará consulta de tres a cinco de la tarde.

Después se celebrará un banquete. Seguramente a su regreso a Madrid se detendrá en Toro.

Preparativos en El Escorial

Por orden del Gobierno se están haciendo preparativos en El Escorial, por si se celebran allí las sesiones de las Cortes Constituyentes.

Se instalarán servicios telefónicos y telegráficos suficientes para los grandes servicios que se harán e igualmente se instalará un restaurante para escritores y periodistas.

La Constitución

Ayer aseguró un ministro que en el Parlamento quedarán terminadas las leyes fundamentales de la nación, y que mientras esto no suceda se prorrogarán las sesiones tantas como sean precisas.

Anoche a las once, en el rápido de Portugal salieron el ministro de Estado, señor Lerroux, acompañado del presidente de la Diputación señor Salazar Alonso, con el propósito de asistir hoy a un mitin radical en Badajoz.

Marcharán en tren hasta San Vicente de Alcántara, donde continuarán el viaje en automóvil hasta la referida capital extremeña.

La querrela contra el señor Quiñones de León

Con motivo de la querrela presentada contra el ex embajador de España en París señor Quiñones de León, por infidelidad en la custodia de documentos públicos, el juzgado correspondiente librará exhorto a París, a fin de que dicho señor declare por qué han desaparecido los documentos en cuestión. Parece que en éstos están incluidos los expedientes y las fichas relativos al comandante Franco, a los sublevados de Jaca y a los sucesos que ocurrieron en Madrid a mediados de diciembre.

Nuevas Direcciones generales

Como la Dirección general de Marruecos y Colonias, aunque en distinta forma de la que tiene hoy, pasará en breve a depender del ministerio de Estado, se efectuará en este departamento una reorganización.

Se crearán cuatro Direcciones generales: la de Política, al frente de la cual se hallará el señor López Oliván; la de Marruecos

y Colonias, que regentará seguramente el señor Cánovas; la de Comercio y la de Asuntos generales. Estas dos últimas estarán desempeñadas por ministros plenipotenciarios o cónsules generales. Los funcionarios de la Dirección de Marruecos, de la que se desglosará la parte militar, deberán haber estado en África y ser conocedores de sus problemas. El presupuesto de esta Dirección será una cosa aparte del general del ministerio de Estado.

El señor Soriano en Madrid

Procedente de Barcelona llegó ayer, a Madrid, el ex diputado radical don Rodrigo Soriano. Fue recibido en la estación por el doctor Cárceles y numerosos republicanos de las agrupaciones federales, que acudieron con sus banderas y tributaron al señor Soriano una cariñosa manifestación de entusiasmos.

El señor Soriano se propone, según dijo a sus amigos, realizar una activa campaña de propaganda política, comenzando

Sánchez Guerra está dispuesto a acaudillar una fuerza política

CORDOBA, 11.—Ayer a las siete de la tarde, el teatro del Gran Capitán estaba totalmente ocupado, así como el paseo en donde se se estacionaba una gran multitud, para escuchar por medio de una emisora local la conferencia de don José Sánchez Guerra. Al aparecer el señor Sánchez Guerra fué objeto de una gran ovación.

Hace poco más de un año, dijo el orador, recién llegado a Madrid, absuelto del Consejo de guerra que no funcionó ciertamente con amigos míos, consideré un deber narrar las vicisitudes pasadas. Al aparecer en el teatro de la Zarzuela recuerdo todavía emocionado la ovación formidable que me tributara el pueblo español. Esos aplausos llegaron al hombre público, pero no como éstos que me acabáis de dedicar, que llegan al alma, que llegan directamente al corazón.

He considerado que no tenía derecho a retirarme de la política. Hombre que lo he sido todo en España, no actuar significaría una deserción, sería una fuga, y eso no lo hago. (Gran ovación). Repito que me retiraría de la política el coche fúnebre. Al día siguiente se podrá decir: "Ayer se retiró Sánchez Guerra de la política". Ahora no, pues considero que tengo deberes que cumplir. Tuve la ilusión hace muchos años de estar en el Parlamento sólo, y esto, para quien siente la vida parlamentaria, como yo, no es obstáculo el ser diputado cuando contaba poco más de veinticinco años. Tengo por ello una autoridad ganada y puedo prestar servicios a mi país diciendo la verdad a todos, he venido aquí requerido porque se me dice que tengo el deber de estar al frente de una fuerza política. Deber tengo después de las cosas pasadas en España y he dicho que sí, que estoy dispuesto a acaudillar una fuerza política cosa que es la primera vez que digo en público, alegrándome que esta declaración la haga en mi Córdoba. Cuando llegó la Dictadura tenía el deber de combatirla, y lo hice, y en esto no fui de los últimos. Siempre dije a los que me acuciaban para que me declarase republicano que no podía serlo, porque yo soy monárquico. Otra razón dije en otra de mis notas, que negaba derecho a toda persona a gobernar un país sin sufragio universal, negaba autoridad y derecho a quien funcionaba sin Cortes, pues siempre considero a éstas las soberanas. En el teatro de la Zarzuela dije que las primeras elecciones serían Constituyentes, porque en España estaba planteado el pleito de la soberanía. En las elecciones municipales, que fueron las primeras, el pueblo encontró la ocasión de salir de aquel letargo, iba a decir vergonzoso, de la Dictadura. No se votó el famoso 12 de abril a los concejales monárquicos, aunque salieron muchos y conste que yo, cumpliendo mi deber, voté a la candidatura monárquica.

Para ello tenía el derecho de nacimiento de no ir acompañado de personas que no me gustaran. Pasó el triunfo. No se votó contra la Monarquía, sino contra don Alfonso. Puedo decirlo porque se lo dije a él mismo. Supe siempre decir la verdad a don Alfonso y no era momento de decir nada desagradable para un hombre que está en el extranjero desterrado. Otra vez, y lo dice la Historia, la Monarquía no cayó por ataques republicanos. Cayó por la torpeza de los reyes, por la ceguera mental de los cortesanos. Por esto se nos miraba con recelo a algunos que teníamos la hombría de decir la verdad y así ha sido reconocido al final. Cayó la Monarquía y su consejo fué contrario a sostenerla, pues ésta ha pasado ya a la Historia. Por eso yo soy monárquico. Por mis convencimientos, por mi historia, que puedo mirarla sin bajar la cabeza, con la frente en alto.

Yo monárquico, deseo que la República se consolide y arraigue, porque antes de ser monárquico, soy español, y al serlo digo que no hay más solución para España que la República. No cabe pensar en restauraciones. Si llega el día que se formara ambiente monárquico nunca podría ser aprovechado por don Alfonso XIII. Como se lo he dicho a él lo digo aquí. La República está en el mismo caso que la monarquía. Los regímenes caen por sus errores. El único animal que tropieza dos veces en una misma piedra es el hombre. Es la obcecación quien le hace tropezar. Conviene, repito, que por encima de los gobernantes estén los ciudadanos. Alguien recordará los espectáculos de incendios de conventos ocurridos en las pasadas semanas, achacándolo a la República. No hay tal cosa. ¿Qué República ha-

do por una conferencia, que dará el próximo lunes en el Ateneo de Madrid.

El deán de Toledo don José Polo Benito presenta su candidatura por Cáceres

El señor Polo Benito, interrogado por los periodistas de Toledo, ha confirmado la presentación de su candidatura por la circunscripción de Cáceres en las próximas elecciones.

El señor Bernis no acepta el cargo de gobernador de Barcelona

BARCELONA, 11.—El señor Bernis, designado para el cargo de gobernador civil de Barcelona, habló anoche mismo por teléfono con el señor Maura, diciéndole que el delicado estado de su salud, le impide aceptar el cargo. En efecto, el señor Bernis padece una afección al estómago, y por ello no puede desempeñar el cargo para el que se le ha designado. El señor Companys, al dar cuenta de ello, ha dicho que en el Consejo del jueves se nombrará seguramente la persona que le substituya.

Don Alejandro Lerroux acepta la vicepresidencia de la Asociación de la Prensa

En cumplimiento del acuerdo adoptado el día anterior por la Asociación de la Prensa, una Comisión compuesta por los señores Caamaño, Solís, Pascua, Jaldón, Adame y Fontecha, visitó ayer por la mañana en su domicilio a don José Francisco Rodríguez para darle cuenta de que por aclamación la junta general había rechazado la dimisión que por motivos de delicadeza había insinuado don José al presentar la Directiva la renuncia de sus cargos.

El señor Francisco Rodríguez agradeció la muestra de cariño de sus compañeros.

La Comisión visitó luego a don Alejandro Lerroux.

La entrevista fué cordialísima en extremo.

El señor Lerroux, periodista de toda la vida y periodista antes que nada, se puso por entero a disposición de la Asociación de la Prensa, y tuvo frases de sincera admiración y elogio para la persona de don José Francisco Rodríguez. Dijo que aceptaba honradísimo el cargo de vicepresidente de la Asociación, en el que pondría todos sus afares para el mejoramiento de la clase periodística.

Los comisionados salieron satisfechísimos de la cariñosa acogida que les dispuso el señor Lerroux.

LA PREVISION PERIODISTICA

Bajo la presidencia de don Cristóbal de Castro, se celebró ayer tarde en la Asociación de la Prensa la junta general ordinaria de "La Previsión Periodística".

La Memoria que presentó la Directiva por el ejercicio de 1930 da cuenta de que el año transcurrió con perfecta normalidad, habiendo aumentado el activo social de pesetas 103.198,82 en 1929 a 108.124,78 en 1930.

Hubo en el transcurso del ejercicio tres bajas de socios que lamentar, todas por fallecimiento. Los familiares percibieron los socorros reglamentarios.

La Junta general aprobó por unanimidad la gestión de la Directiva, la Memoria, Balance, cuentas y conclusiones. Entre éstas figuraba un voto expreso de gracias a cuantas entidades, centros y particulares contribuyeron a sostener esta institución de ahorro y previsión.

La aplicación del saldo líquido sobrante del ejercicio ha permitido aplicar la suma de 110 pesetas a cada socio inscrito por la cuota de cinco pesetas mensuales y 80 a los de 2,50. Los fondos de reserva, constituidos por el de cuotas, el de inválidos y el de vejez, sumaban en 31 de diciembre último pesetas 12.064,15. Y las cantidades en depósito en el Instituto nacional de Previsión ascendían a pesetas 11.174,71.

Fueron, por último, reelegidos los señores que constituyen la Comisión de Investigación y consulta.

El Señor Cambó, a la Argentina

PARIS, 10.—Según noticias particulares, el señor Cambó ha solicitado el visado de su pasaporte para diferentes países; entre ellos, la Argentina.

¿Habrá en España el año 1909, cuando la semana sangrienta de Barcelona? Era presidente Maura, ministro de la Gobernación Cierva, y yo de Fomento. Bastó que un grupo de señoras quisiera impedir el incendio de un convento y lo evitaron. Ahora, donde ha habido ciudadanos no ha habido incendiarios.

Y ahora hablaré de las futuras elecciones. Estimando que aunque el Gobierno se inhiba en la lucha, le conviene, le es preciso que haya oposición. Excita a todos a poner, por encima de toda concupiscencia, su amor a España.

Yo vengo a pedir los votos de vosotros, y los pido con la frente alta, seguro de mercedlos, de monárquicos y de republicanos. A unos y a otros tengo que decir que la libertad está amenazada por el comunismo, y el orden por la revuelta. País perturbado, país en que no arraiga nada, y esto debe evitarse.

Al final del acto fué muy aplaudido.

Pompas Fúnebres

4, ARENAL, 4
TELEFONOS 54912 Y 111 9

NOTAS DEL DIA

El jefe del Gobierno recibió a primera hora de la tarde a los periodistas nacionales y extranjeros.

Confirmó que los Consejos de ministros se celebrarán en el ministerio de Hacienda, dadas las condiciones del edificio para de fenderse del calor.

De los hechos desarrollados durante la semana, merece destacarse la despedida tributada al ministro de Méjico. En el orden económico, se ha visto el artificio de las campañas realizadas y se ha impuesto la realidad.

Ahora la actualidad son las elecciones y en ellas la nota de interés la abstención absoluta del Gobierno en este problema. Aun con todos los inconvenientes se ha preferido que no haya política electoral en el Gobierno.

Respecto al nombramiento de embajador en la Argentina dijo que está acordado, pero el asunto se halla en trámite. Desde luego el Gobierno ha venido nombrando para las embajadas personal que represente su política. Ahora sucederá lo mismo.

Un periodista extranjero preguntó si la República sería federal o unitaria, y el presidente dijo que el estatuto constitucional está a estudio de la Comisión asesora. Aparte de esta propuesta habrá algunas ponencias del Gobierno, dando satisfacción a los diversos anhelos regionales. Creo que la fórmula será poco discutida.

Contestando a otra pregunta dijo el presidente que la política española será tanto en Europa como en América de gran fuerza internacional.

Por separado damos cuenta de las interesantes declaraciones que sobre el funcionamiento de las Cortes Constituyentes hiciera hoy a los periodistas el ministro de Hacienda.

En automóvil marchó esta mañana a Albacete, en viaje de propaganda electoral, el ministro de la Guerra.

Hoy se firmó una disposición en virtud de la cual se concede a los auxiliares de las Escuelas normales el derecho de asistir a los claustros con voz y voto, extendiendo al personal de Normales lo que ya se había concedido al de Institutos.

En la Bolsa de ayer fueron compradas, con destino a la Junta Central de Protección a los Huérfanos del Magisterio, valores del Estado por valor de 461.139 pesetas.

Dichos valores como los adquiridos anteriormente lo han sido con cargo a los fondos que dicha Junta posee procedentes del descuento que se hace a los maestros, profesores de Normales e inspectores de primera enseñanza.

Delegado por el Congreso Nacional de la Confederación del Trabajo, visitó al señor Largo Caballero el señor Pestaña y los representantes de los Sindicatos mineros de Asturias, quienes pidieron al señor Largo Caballero la celebración de una Conferencia de patronos y obreros mineros. Durante ella suspenderían la huelga con la previa promesa de que no habrá represalias. Desean que la Conferencia se celebre antes de las Constituyentes, para que éstas tengan elementos de juicio.

Los comisionados hablaron al ministro del orfelinato y de la jornada de siete horas que la Dictadura elevó a ocho. El señor Largo Caballero ofreció hablar de este asunto en Consejo de ministros.

Al hablar con los periodistas se congratuló el señor Largo Caballero que la Confederación del Trabajo se haya puesto al habla con el Gobierno, pues supone un camino de tática.

Refiriéndose al delegado regional del Trabajo en Andalucía, manifestó que como don Lucio Martínez Gil se presenta candidato por Jaén, por delicadeza no ha querido aceptar el cargo. Será nombrado don Enrique de Francisco.



a sangre purificada origina

los mayores trastornos

El "Depurativo Revenga"

(Solución iodurada arsenical)

Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Venta en las principales Farmacias

Gran Farmacia de San Fernando

Mesón de Paredes, 45--Teléfono 75.800

Específicos y aguas minerales de todas clases.-Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.-Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Mesón de Paredes, 45--Teléfono, 75.800

Gran Farmacia de San Fernando